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Oggetto: Discussione in ordine al controllo e gestione della fauna 

selvatica nel Parco delle Madonie, come richiesta dal gruppo 

consiliare “Castellana Domani” con nota prot. n. 9657 del 

18.08.2017 
 

 L’anno DUEMILADICIASSETTE  il giorno OTTO  del mese di SETTEMBRE alle ore 

18,00 nell’Aula Consiliare del Comune suddetto, a seguito della convocazione del Presidente del 01 

settembre 2017 Prot. n. 10190 e Prot. n. 10403 del 07 settembre 2017, di integrazione  previo 

avviso notificato in tempo utile a ciascun Consigliere si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 

ordinaria  seduta pubblica di prima convocazione. 

 Proceduto all’appello nominale risultano: 

 
 

CONSIGLIERI 
Presente Assente 

CONSIGLIERI 
Presente Assente 

  1) DI PRIMA Tommaso  si     7) MIGLIORE Massimiliano si  

  2) FIANDACA Daniela si     8) GULINO Giuseppina si  

  3) MASCELLINO Francesco si     9) PIZZUTO Angelo  si 

  4) DI GANGI Maria Elena si   10) GIACOMARRA Francesco si  

  5) GIACOMARRA Enza si   11) VENTIMIGLIA Calogero si  

  6) GANGI Epifanio Salvatore si   12) MURATORE Floriana si  

 

Presenti n.11   Assenti n. 1 

 

Risultato legale il numero degli intervenuti per la validità della seduta, assume la presidenza 

il Sig. Di Prima Tommaso  –   Presidente del Consiglio . 

 Partecipa il Segretario Comunale Dott.ssa Calogera Di Gangi; 

 Il Presidente, dichiarata aperta la seduta, invita il Consiglio a deliberare sull’argomento 

posto all’ordine del giorno, indicato in oggetto . 

 



Il Presidente  
 

Comunica al Consiglio Comunale che in data 17 agosto 2017 con nota assunta al protocollo 

generale di questo Ente in data 18/08/2017 al n. 9657 il gruppo consiliare “Castellana Domani” ha 

fatto pervenire richiesta di convocazione del Consiglio Comunale in sessione straordinaria ed 

urgente in ordine al controllo e gestione della fauna selvatica nel Parco delle Madonie 

 

Il Consigliere Ventimiglia propone il rinvio del punto in quanto il consigliere Pizzuto primo 

firmatario di detta richiesta, non è presente all’odierna seduta consiliare, in quanto trovasi a 

Maranello alla festa dei 70anni della Scuderia Ferrari, essendo stato per diversi anni Presidente 

dell’Ente Parco delle Madonie, ritiene che sia la persona competente per sviscerare l’argomento; 

 

Il Presidente mette ai voti la proposta di rinvio  

 

Il Consigliere Migliore respinge la proposta in quanto trattasi di interrogazione a firma di più 

consiglieri comunali su un argomento molto sentito dalla popolazione castellanese presente 

all’adunanza, quindi ritiene opportuno trattare l’argomento essendo presenti tre consiglieri comunali 

del gruppo “Castellana Domani”; 

 

Il Consigliere Ventimiglia ribadisce quanto già detto precedentemente e insiste nel rinvio 

dell’argomento alla prossima convocazione del consiglio comunale in cui sarà sicuramente presente 

il consigliere Pizzuto; 

 

Il Presidente chiarisce che non si tratta di un’interrogazione al Sindaco, ma di un argomento che 

interessa tutta la cittadinanza, pertanto, il consiglio può benissimo discuterne l’argomento; 

 

Il Sindaco chiede di intervenire; 

 

Si allontanano i tre consiglieri di minoranza presenti; 

 

Consiglieri presenti numero otto; 

 

Il Sindaco, innanzi tutto, chiede scusa al consiglio e al pubblico presente per l’ineducazione 

istituzionale della Minoranza. Ritiene opportuno trattare l’argomento posto all’o.d.g. perché in 

qualsiasi paese normale “la data dei festeggiamenti in occasione dei 70anni della Scuderia Ferrari 

non è stata stabilita oggi per domani, si poteva chiedere, per tempo al Presidente, il rinvio del punto 

posto all’o.d.g.. La verità è che il gruppo “Castellana Domani” non esiste, saranno sicuramente i 

cittadini a valutare l’interesse mostrato dal gruppo di minoranza verso il problema dei cinghio-suidi 

che stanno devastando un intero territorio. 

 

Il Consigliere Migliore chiede di intervenire 

 

Rientra la minoranza 

 

Presenti 11 consiglieri 

 

Il Consigliere Migliore evidenzia i danni subiti a causa della massiccia presenza degli ibridi in 

questo territorio. Ricorda per ultimo quanto accaduto circa 20 giorni fa ad un cittadino castellanese 

che ha subito la morte di un vitello attaccato dal un ibrido. Fatto strumentalizzato da qualcuno, 

mentre il proprietario stesso presentava regolare denuncia alla Polizia Municipale di questo paese; 

Sottolinea che, chi doveva essere il salvatore di questo paese, ha messo in dubbio la veridicità del 

fatto accaduto, proponendo delle perizie di verifica sul bovino e ritenendo che il Sindaco voleva 

solo farsi pubblicità ed essere intervistato dalle TV locali e regionali. Ricorda al consiglio comunale 



che la Regione Sicilia in tal senso ha emanato diverse norme e direttive in materia, soffermandosi 

particolarmente sulla L.R. n.18/2015 “Norme in materia di gestione del patrimonio faunistico allo stato di 

naturalità” ed evidenzia che in base alla citata legge, l’Ente Parco delle Madonie era stato messo nelle 

condizioni di poter operare in tal senso. Infatti tale norma al comma 3° prevede che “Nel caso di abnorme 

sviluppo di singole specie selvatiche o di specie domestiche inselvatichite, tale da compromettere gli 

equilibri ecologici o tale da costituire un pericolo per l’uomo o un danno rilevante per le attività 

agrosilvopastorali, possono essere predisposti piani di cattura o di abbattimento. Le catture e gli 

abbattimenti sono attuati sotto la diretta responsabilità e sorveglianza del soggetto gestore dell’area 

protetta  

Invita il gruppo di minoranza a voler fare delle proposte affinché si arrivi alla risoluzione del 

problema. 

 

Il Sindaco chiede la parola 

 

Si allontanano i tre consiglieri di minoranza presenti; 

 

Consiglieri presenti numero otto; 

 

Il Sindaco comunica che agli atti del Comune non vi è solo la segnalazione dell’ultimo fatto di 

cronaca, ma, ci sono diverse decine di queste denunce, da parte di cittadini castellanesi per danni 

subiti nei propri fondi agricoli.  

 

Rientra il consigliere Muratore 

 

Presenti numero nove consiglieri 

 

Il Sindaco, continua, nel suo intervento e lamenta che il capo gruppo di opposizione non ha 

sposato il problema insieme all’Amministrazione comunale e dare forza ad un eventuale 

intervento del Prefetto, della Forestale, ma con il loro modo di operare hanno depotenziato 

l’effetto che questa Amministrazione avrebbe voluto dare al caso, al fine di una possibile 

soluzione. Il comportamento dei consiglieri di minoranza, che hanno abbandonato l’aula è solo 

una strenua difesa politica dell’operato dell’ex Presidente dell’Ente Parco. Tutti i tavoli tecnici 

fatti all’Assessorato, al fine di addivenire ad una soluzione, si sono conclusi in un nulla di fatto. 

 

Chiede la parola il Consigliere Gangi 

 

Rientrano i Consiglieri Giacomarra Francesco e Ventimiglia Calogero 

 

Consiglieri presenti numero undici 

 

Il Consigliere Gangi ritiene che il problema degli ibridi nato da circa 10 anni non può essere 

risolto solamente con la costruzione delle gabbie, ma affrontato nella sua totalità al fine di una 

soluzione definitiva e permettendone la caccia dentro i limiti del Parco. Allo stato attuale la 

montagna è piena di ibridi che arrecano danni alle colture e non permettono alla gente una 

fruizione serena e sicura dei suoi sentieri. 

 

Il Presidente sottolinea l’atteggiamento strano e curioso dei consiglieri di minoranza, i quali 

chiedono la convocazione del consiglio comunale in sessione straordinaria ed urgente in ordine al 

controllo e alla gestione della fauna selvatica nel Parco delle Madonie e poi non hanno nulla da 

dire. Riferisce che, così come richiesto dal gruppo “Castellana Domani” è stato contattato il Dott. 

Bonomo Direttore dell’Ente Parco, ma lo stesso ha ritenuto di non partecipare. Ritiene che la 

responsabilità maggiore in merito a questi ibridi vada addebitata alla Regione Siciliana: i 

cinghiali fanno paura, stanno distruggendo un territorio ed il compito del consiglio non è quello 

di addossare responsabilità, ma di trovare soluzioni e se del caso scontrarsi anche con gli 



ambientalisti, coinvolgendo non solo ma politica ma anche i cittadini castellanesi e 

l’Associazione Cacciatori. Propone di redigere un documento nel quale venga sintetizzato quanto 

dibattuto in questo consiglio e inviarlo agli organi preposti. 

Propone la sospensione del consiglio comunale, al fine di redigere un documento comune. 

 

Il Consigliere Migliore nella qualità di capogruppo di Maggioranza approva la proposta di 

sospensione al fine di redigere un documento e condiviso da tutti. 

La proposta di sospensione viene approvata all’unanimità dei presenti 

 

Sono le ore 20,10 

 

Alle ore 20,20 si riapre la seduta 

 

Presenti numero undici consiglieri 

 

Il Presidente dà lettura dell’atto di indirizzo predisposto e lo pone in vitazione; 

 

Presenti e votanti n. 11 

 

Voti favorevoli n. 9 consiglieri (Maggioranza e Muratore Floriana) contrari n. 2 (Giacomarra 

Francesco e Ventimiglia)  in quanto la maggioranza ha respinto la loro proposta di rinvio 

 

Il documento votato viene firmato dai nove consiglieri favorevoli, per essere allaegato al presente 

atto e farne parte integrale e sostanziale 

 

Il Presidente, inoltre, da mandato agli uffici preposti ad inviare il tutto al Signor Sindaco – al 

Presidente della Regione Siciliana e all’Assemblea Regionale Siciliana. 

 

 

 









 

Letto, approvato e sottoscritto: 

IL PRESIDENTE 

 

____________________ 

         IL CONSIGLIERE ANZIANO  IL SEGRETARIO COMUNALE  

 

__________________________  ________________________________ 

   

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICITA’ LEGALE 

(Ai sensi dell’art. 32 della Legge n. 69 del 18/06/2009) 

 

Il sottoscritto Segretario del Comune, su conforme attestazione del dipendente incaricato alla pubblicazione ON-LINE 

sul sito informatico istituzionale di questo Comune,  

 

A T T E S T A ; 

 

che la presente deliberazione è stata pubblicata, nelle forme di legge, all’Albo Pretorio ONLINE del sito WEB 

all’indirizzo://www.comune.castellanasicula.pa.it per la durata di quindici giorni consecutivi con decorrenza dal 

________________________ fino al ______________________e che entro il suddetto non è stato prodotto a 

quest’ufficio opposizione o reclamo. 

 

Castellana Sicula , lì     

   Il Responsabile del Servizio Il Segretario Comunale 

 

  ________________________                                                                                       ___________________________ 

 

 

ESECUTIVITA’ 
 

Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d’ufficio  

 

C E R T I F I C A 

 

Che la presente deliberazione è divenuta esecutiva in Data __________________:  

 

[    ] decorsi 10 giorni dalla data di inizio della pubblicazione, a norma dell’art. 12, comma 1, della L.R. 03/12/1991, n. 

44 e  successive modifiche e integrazioni ;  

 

[  ]  perché dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 12, comma 2, della L.R. 03/12/1991, n. 44 e 

successive modifiche e integrazioni .  

 

Castellana Sicula, li _______________  

IL SEGRETARIO COMUNALE  

 

_______________________ 

======================================================================= 
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